



DEPARTEMENT DE FRANCAIS

Classe : 2nd C

EVALUATION N° 6

3H

EPREUVE DE LITTERATURE**SUJET DE TYPE I : CONTRACTION DE TEXTE ET DISCUSSION.****La musique et les jeunes**

Il faut souligner que la musique est au cœur de l'activité quotidienne des jeunes. Selon une enquête sur les pratiques culturelles, les jeunes sont parmi les plus grands consommateurs de musique. Elle est, pour eux, une source de plaisir, de divertissement, d'évasion et un moyen de socialisation.

D'abord, les jeunes considèrent la musique comme un nouveau style de vie et en profitent pour exhiber leurs particularités et affirmer leur personnalité. En effet la musique est devenue un moyen de se démarquer de la génération précédente. La nouveauté des styles crée une séparation avec les goûts musicaux des parents.

Ensuite, elle est effectivement un moyen d'intégrer un groupe. C'est une source de rassemblement collectif et de plaisir (fête, chant, danse). Aussi contribue-t-elle à enrichir l'esprit des jeunes et à leur donner plus de chance de s'harmoniser avec les changements et les évolutions que connaît notre monde.

Enfin, elle est une forme d'expression humaine individuelle, notamment l'expression des sentiments. C'est pourquoi les jeunes ont créé d'autres genres de musique qui traduisent mieux leur perception du monde.

Cependant, les jeunes subissent une influence néfaste de certains courants musicaux auxquels ils s'attachent obstinément sans faire appel ni à leurs esprits critiques ni même aux règles qui régissent leur société. Ils relèguent ainsi la musique au second plan et s'évertuent à singer les musiciens dans leurs façons de se coiffer et de s'habiller.

Par conséquent- ces derniers les incitent à adopter un mauvais comportement et à s'accoutrer de façon inacceptable et grotesque (cheveux hérissés, pantalons rapiécés, pulls très courts qui laissent paraître les parties de leurs corps ...) ce qui a ouvert la voie au phénomène du suivisme aveugle. D'où la colère de certains parents qui s'indignent de l'indifférence des responsables qui doivent veiller sur l'éducation des générations futures.

Par ailleurs, on remarque que l'univers musical des jeunes est caractérisé par l'éphémère. C'est pour cela que la popularité des groupes ou des chanteurs est souvent de courte durée. Les adolescents adulent une vedette puis une autre selon l'offre accélérée du marché.

Mohammed Bouchriha, Lycée Français de Marrakech**I. Résumé : / 08 points.**

Ce texte comporte 361 mots. Vous le résumerez en 90 mots. Une marge de 10 mots en plus ou en moins sera tolérée. Vous prendrez soin de préciser à la fin de votre résumé le nombre de mots utilisés.

II. Discussion : / 10 points.

Mohammed Bouchriha déclare à la fin de son texte : « Ensuite, elle est effectivement un moyen d'intégrer un groupe. C'est une source de rassemblement collectif et de plaisir (fête, chant, danse).. »

Selon vous, la musique à l'égard des jeunes leur est-elle toujours bénéfiques ? N'est-elle pas aussi un entrave à ces derniers ? Vous répondrez à ces deux interrogations en vous inspirant du texte à contracter

SUJET DE TYPE III : DISSERTATION LITTÉRAIRE.

Julien Green au sujet du rôle de la littérature, affirme : « La littérature est une fenêtre par laquelle l'on s'évade. »

Commentez et discutez ces propos en vous inspirant des œuvres littéraires lues ou étudiées en classes et mêmes des citations relatives au sujet.